

Protokoll der Vollversammlung der Fachschaft Informatik am 09.04.2013 um 12 Uhr c.t. im Konrad Zuse Hörsaal.

Bazty(9weigel) begrüßt die Anwesenden um 12:25 Uhr.

Bazty schlägt vor, dass Tim(7kraemer) die Versammlung leiten möge. Da es keinen Widerspruch gibt, übernimmt dieser die Versammlungsleitung.

Aus der VV gibt es den Vorschlag, dass Jessica(5jobski) protokolliert. Da es keinen Widerspruch gibt, übernimmt diese die Aufgabe des Protokollanten.

Abgabetermin für das Protokoll ist in zwei Monaten(04.06.2013).

Der Versammlungsleiter stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Der Versammlungsleiter schlägt eine Tagesordnung vor. Da es keinen Widerspruch gibt, wird diese angenommen.

1 genehmigte Tagesordnung

- Berichte
- Entlastung des FSR
- Wahlen
- Resolutionen
- Verschiedenes

2 Berichte

2.1 Bericht des FSR

Eike, Bazty, Andre und Clint berichten

- Skripte-Diskussion: Es gibt Gespräche mit der Fachbereichsleitung, dass wieder Skripte gedruckt werden. Dabei wird man aber wohl nicht um eine Kostenbeteiligung der Studenten drum herum kommen.
- Diskussion um Werbung an der Uni und auf Mailinglisten: Da es kritisch gesehen wurde, wurde eine moderierte Mailingliste studentenjobs@ eingerichtet, wo man sich eintragen kann. Die Jobsektion im Forum wird auch weiterhin empfohlen.
- Ebookreader: Wegen Sparmaßnahmen möchte die Bib mehr auf Ebooks setzen und wollte dafür Ipads anschaffen, das fand der FSR nicht so gut.

- Informatik-Power im Happy Tower: Es wird nicht mehr zwei Gebäude geben. Bei den MIN-Neubauten zwischen der Chemie und dem Geomatikum kommen wir in den "Tower". Somit hat die Informatik ein Gebäude für sich und in dem anderen befindet sich dann Bib, Hörsäle und die Mensa. Genau dafür hatte die Fachschaft auch bei der letzten VV plädiert.
Eike erwähnt die Pläne bereits vor 2018 schon zwei Sportplätze hier zu bauen und dabei Haus E abzureißen, weswegen der nächste FSR sich da drum kümmern sollte.
- Es wurde eine neue Küchenmaschine gekauft.
- Der Getränkebestproz wurde überarbeitet, da es in der Vergangenheit finanzielle Differenzen gab. Jetzt:
 - Getränke werden in regelmäßigen Abständen von Finanzreferenten bestellt.
 - Getränkewünsche sind willkommen,
 - Wenn Getränke zur Neige gehen gerne Mail an fsr@inf schreiben.
- Es wurde eine Weihnachtsfeier gemacht und Waffeln bei der Stupa-Wahl gebacken.
Tobias (6weber) merkt an, dass vom FSR wenige bei der Stupa-Wahl geholfen haben.
- *Tobias fragt nach FSRV-Beteiligung* Antwort: Das hat aus terminlichen Gründen nicht geklappt, der nächste FSR sollte sich da mehr drum kümmern.
Eike und Bazty erläutern auf Nachfrage was FSRV und FSRK sind.

2.1.1 Finanzbericht

Bazty berichtet

- Paula(9brunner) und Niki (0nuszpl) waren letztes Semester die Finanzreferenten.
- Der FSR bekommt einen Anteil aus dem Semesterbeitrag.
- Diese Einnahmen aus dem Semesterbeitrag betragen dies Semester 2050 Euro.
- Ausgaben:
 - Kaffee: 191,40 Euro
 - Getränke: 169,34 Euro
 - Kekse: 72,00 Euro
 - Kim und Emma: 123,81 Euro
 - Weihnachtsfeier: 49,03 Euro
 - StuPa-Wahl: 104,99 Euro
 - Kicker-Zubehör: 55,19 Euro

– Buttonzubehör: 687,05 Euro

- Damit bleiben noch 597,19 Euro für das laufende Semester.
- Das KBS wird mit 85 Euro vom HiForum unterstützt.
- Die c.t.-Kasse ist dieses Semester grob ein Nullsummenspiel - wie gewünscht.
Bazty erläutert auf Nachfrage, dass man rein theoretisch leicht Gewinn machen würde, was aber nicht passiert, da nicht immer alles Pfand zurückkommt.

2.2 Berichte aus den Gremien

2.2.1 Bericht aus dem Akademischen Senat (AS)

Es ist kein Mitglied da. Tobias (6weber) erläutert kurz den Akademischen Senat.

2.2.2 Bericht aus dem Fakultätsrat (FAR)

Tim (7kraemer) erläutert kurz den Fakultätsrat. Ina(0reis) berichtet aus dem FAR.

- Einsparmaßnahmen beinhalteten u.a., dass die Dekane eine Liste mit 7 Professuren einreichen, die wegfallen. Das betrifft wohl 2 Professuren in der Informatik. MINweit aber auch viele Studienplätze und TVP-Stellen.

2.2.3 Bericht aus dem Ausschuss für Studium und Lehre des MIN-FAR (MIN-ALSt)

Tim erläutert kurz, was der MIN-ALSt ist und berichtet

- Tim hat vor zwei Monaten den Vorsitz an eine andere Studentin übergeben. Reinhard (2koehler) ist auch im Ausschuss vertereten.

2.2.4 Bericht aus dem Ausschuss für Studium und Lehre des Akademischen Senats (AS-ALSt)

Es ist kein Mitglied da.

2.2.5 Bericht aus dem Erweiterten Vorstand (V++)

Es ist kein Mitglied da. Tim berichtet.

- Die Skriptdruckproblematik wurde diskutiert.
- Modulveränderungen wurden angedacht.
- Außerdem wurden Personalien besprochen.

2.2.6 Bericht aus dem Prüfungsausschuss BSc/MSc/Diplom Informatik

Jessica (5jobski) erläutert die Prüfungsausschüsse, Regelfälle/Vorsitzende und berichtet.

- Hat nicht getagt.

2.2.7 Bericht aus dem Prüfungsausschuss CiS

Sebastian (9weigel) berichtet.

- Hat nicht getagt, ein paar Sachen wurden als Mailumlaufverfahren beschlossen.

2.2.8 Bericht aus dem Prüfungsausschuss BSc SSE

Nicht anwesend.

2.2.9 Bericht aus dem Prüfungsausschuss BSc MCI

Nicht anwesend. Tim merkt an, dass der FSR vielleicht mal nach der Arbeit und den Regelfällen fragen sollte.

2.2.10 Bericht aus dem MIN-/Fach-Promotions-Ausschuss

Nicht anwesend. Tim erläutert die Promotionsausschüsse und dass da nur Promotionsstudierende drin sitzen dürfen.

2.2.11 Bericht aus der Studienkommission (StuKo)

Kai (6hildebr) berichtet.

- Hat getagt. Aufgrund der neuen Prüfungsordnung vom letzten Jahr wurden Anpassungen an den FSBs besprochen. Die wichtigsten Ergebnisse wurden bereits vom Studienbüro an alle Studenten gemailt.
- Bei der Betreuung von Bachelor- und Masterarbeiten wird es in Zukunft weniger restriktiv sein (Bac: nur Erstgutachter muss promoviert sein, Master: nur ein Prof als Betreuer notwendig.)
- Entschuldigungen im Krankheitsfall bei Übungen und Prüfungen: Es gab Änderungen, dass es nicht immer ein qualifiziertes Attest sein muss.
- Übergangsregelungen Referenzsemester/Versucheregelung.
- Durch Pensionierungen wird es in Zukunft Änderungen im Lehrangebot geben.

2.2.12 Bericht aus der Studiengebühren-Gruppe

Keiner anwesend, wir wissen nichtmal ob es sie noch gibt. Tim merkt an, dass der FSR da mal nachhaken sollte.

2.2.13 Bericht aus dem Wirtschaftsausschuss

bazty berichtet.

- Hat nicht getagt. Reaktionen auf seine Emails gab es bisher nicht.

2.2.14 Bericht aus der QM-Gruppe

Jessica berichtet.

- Würde sich freuen, wenn es nächstes Semester wieder große Unterstützung bei der Verteilung und Ausfüllung von Fragebögen geben würde.
- Die QM-AG wertet die Lehreevaluation aus und möchte weiterhin Ergebnisse an den Vorstand weiterleiten (gute Lehrepraxisbeispiele etc).
- Jessica möchte das abgeben.

2.2.15 Bericht aus der Lehreplanungsrunde

Jessica berichtet.

- Bitte möglichst schon in der ersten Anmeldephase am Anfang anmelden, damit das Studienbüro auf die Nachfrage reagieren kann.

2.3 Berichte aus den AGen

2.3.1 Fragebogen-AG

Jessica erläutert wer die Fragebogen-AG Mitglieder sind und wie die Überschneidung mit der QM-AG ist.

2.3.2 Bits-AG

Nils erläutert die AG und berichtet.

- Es werden weitere Redakteure gesucht.

2.3.3 Spiele-AG

Sören(Onykamp) berichtet.

- Es wurden unregelmäßig Spieleabende organisiert, soll wieder regelmäßig werden.
- Der Aufwand für einen Spieleabend sind rund drei Emails.

2.3.4 Server-AG

Henning berichtet.

- Sie versuchen Zugriff auf mafiasi.de zu bekommen.

2.3.5 Cinsects

Zbeterke berichtet.

- Haben sich regelmäßig getroffen.
- Am CTF teilgenommen.
- Mailingliste cinsects-announce für Interessierte.

2.3.6 Gamemaker-AG

Sascha und Tim berichten.

- War gut besucht.
- Gibt was, was man zeigen kann.
- Sie arbeiten daran ein Gamedesignmodul zu erarbeiten und anzubieten.

2.3.7 Robocup-AG

Timon(7giese) berichtet.

- Die AG hat 4,5 DarwinOP-Roboter und ein knappes Dutzend Mitglieder sowie viele Supporter (außerdem einige NAOs und viele AIBOs).
- Sie spielen in der Humanoid Kid-Size League, hier man darf man am Roboter auch Hardwareänderungen vornehmen..
- Die AG ist rein studentisch organisiert.
- Letztes Jahr waren sie in Mexiko bei der WM, in Magdeburg bei den German Open und bei Robots on Tour in Zürich.
- Sonst so gemacht: RoBOW 13.1, Schnupperstudium, Expo.
- Werden dies Jahr an German Open in Magdeburg, Kirchentag Hamburg sowie der WM in Eindhoven teilnehmen.
- Wollen noch an neuen (Holz-)Füßen, Köpfen und kalibrierungsfreier Vision arbeiten sowie an Walking, Lokalisation, natürlichsprachlicher Teamkommunikation und Gegnererkennung.
- Es gibt grad wieder eine T-Shirtbestellung.
- Weitere Teammitglieder sind gerne gesehen.

2.3.8 "Theater-AG"

Niklas berichtet.

- Ist eine Austauschliste für kulturelle Veranstaltungen.
- Adresse: ag-theater@ Alle Interessierten sind eingeladen, sich dort anzumelden.

2.3.9 KBS

Doro berichtet.

- Hat letztes Semester stattgefunden.
- Ist studentisch organisiert.
- Es soll Freitag ein Planungstreffen für dieses Semester geben.

2.3.10 AG Öffentlichkeitsarbeit

Angela Schwabl berichtet.

- Leider bisher keine studentische Beteiligung.
- Trifft sich in unregelmäßigen Abständen.
- Haben Schüler- und Pressekontakte.
- Arbeiten an den FBI-News.
- Eine Untergruppe ist eine Webdesign-AG, da sich die Informatik mit dem Relaunch ihrer Webseite beschäftigen muss.

2.3.11 OE

Timon lädt zum OE-Gründungstreffen ein.

2.3.12 Kicker-AG

- Letztes Jahr mit zwei Mannschaften in der 4. Hamburger Kickerliga gespielt.
- Mitspieler sind gerne gesehen.

3 Fragen an den alten FSR

- Timon erinnert daran, dass die Liste letztes Jahr mit 11 Leuten sehr groß war und Probleme angemerkt wurden - Bazty erläutert, dass seit Jahreswechsel die Beschlussfähigkeit sehr häufig nicht gegeben war.
- Henning fragt wie sie sich den Schwund erklären - Bazty vermutet falsches Bild von der Arbeit, abnehmendes Interesse und einfach Schwierigkeiten mit einer so großen Gruppe einen Termin zu finden.
- Schokopaula fragt nach Tipps für den nächsten FSR, dass sich nicht am Ende nur drei Leute beteiligen - Bazty vermutet, dass ein kleinerer FSR besser einen Termin finden könnte und dann die TODO-Aufteilung besser werden könnte.
- Tim fragt ob der FSR gut auf die Situationen reagiert hat, die dies Jahr anstanden - Eike sagt, dass es teilweise zu lange gedauert hat auf Situationen zu antworten. Bazty meint, dass bei einem so großen FSR man viel zu leicht denken kann "ja ein anderer macht das schon".
- Henning fragt wie der Kontakt zu den Gremienvertretern während des Semesters war - Eike antwortet, dass es relativ wenig Kontakt gab.
- Sascha fragt wieviel FSR-Mitglieder sie für sinnvoll halten - Die anwesenden FSRler sind für so 5-6 Personen.
- Tim fragt was man potentiell FSR-Interessierten sagen würde, die jetzt sich vielleicht abgeschreckt fühlen - Lino meint, trotzdem machen und im Zweifel dann wirklich zurückzutreten *Niklas merkt an: wenn man sich nicht sicher ist, nicht rein gehen und erstmal zu den Sitzungen gehen*
- Tim fragt, wie das mit der Wissensabgabe funktioniert - Lino antwortet, dass man dafür junge Leute braucht an die man das Wissen weitergeben kann.

4 Entlastung des FSR

Tim erläutert, was die Entlastung bedeutet.

- Senad(7licina) beantragt den FSR zu entlasten.
- Angenommen bei einigen Enthaltungen und einer Gegenstimme.

5 Wahlen

5.1 FSR

5.1.1 Liste 0: Die Führenden Nullen

- Birthe(0stubbe) (BSc MCI)

- Eike(1langbeh) (MSc Inf)
- Ina(0reis) (BSc MCI)
- Joan(2knothe) (BSc MCI)
- Lino(0helms) (BSc MCI)
- Sebastian(9weigel) (BSc CIS)

Die Personen stellen sich vor.

5.1.2 Fragen an die Liste

- F: Was wird der hohe MCI-Anteil für Auswirkungen haben? - A: Keine besonderen.
- F: Halten sie es für sinnvoll mehr mit den Gremienvertretern zu kommunizieren und vor der VV Berichte von den Gremien zu organisieren? - A: Ja, aber sie sind ja jetzt als FSR auch selber viel in den Gremien vertreten.
- F: Ob sie die anderen Studiengänge nicht aus dem Blick verlieren - A: Werden sie nicht.
- F: Wie stellen sie sich die Wissensweitergabe vor? - A: Das Thema ist wichtig, aber das besprechen sie am besten auf einer FSR-Sitzung.
- F: Wie sind ihre Genderpolitischen Ansichten? - A: Der neue FSR würde einen Frauenanteil von 50 Prozent haben. Sie wollen sich für die Frauen in der Informatik einsetzen.
- F: Was wollen sie im nächsten Semester machen? - A: Geld auf den Kopf hauen, ein Grillfest machen, gedruckte Skripte, Aufrechterhaltung einer exzellenten Lehre in der Informatik, aufpassen, dass Haus E nicht abgerissen wird.
- F: Wollen sie ein Auge darauf haben, dass aus Studiengebühren finanzierte Veranstaltungen ausgeglichen werden? - A: Ja.
- F: Halten sie die Transparenz des Schatzten-FSRs für ausreichend oder meinen sie da was ändern zu müssen? - A: Das steht im Wiki.

5.1.3 Wahl des FSR

Bei einigen Enthaltungen wurde Liste 0 einstimmig gewählt. Die Wahl wird angenommen.

5.1.4 Aufgaben an den neuen FSR

- Weiter sich mit dem Thema Stellingen 61 (Bau auf dem Ikumgelände) zu beschäftigen
 - Kai schlägt die Bildung einer Arbeitsgruppe vor an der auch interessierte Nicht-FSRler teilnehmen können
 - Timon schlägt vor sich mit dem betroffenen Sportverein abzustimmen
- Mit der Fachbereichsleitung und dem Studienbüro in Kontakt bleiben
- Auch mit den Studierenden in Kontakt bleiben, damit die alles mitbekommen, was wichtig ist
- Wieder Newsletter an fs-inf@ schreiben
- Zur Teilnahme an der KIF aufrufen
- Dafür sorgen, dass sie beschlussfähig sind
- Der neue FSR möge herausfinden, ob und wie die Studiengebühren-Gruppe arbeitet

Andre möchte allen zukünftigen FSREN nahelegen die Problematik zu großer FSRe nicht zu vergessen.

5.2 Wahl der Gremienvertreter

5.2.1 Änderungen an der alten Liste der Gremienvertreter

- Erweiterter Vorstand: Fabian (Ofiedler) ersetzt Carsten Rehder
- Bibliotheksausschuss: Christian (9lagod) ersetzt Maike Paetzel
- Fachpromotionsausschuss: Sven Kurras ersetzt Frank Heitmann
- Prüfungsausschuss Bachelor Informatik: Christian (9lagod) ersetzt Jessica Jobski
- Studienkommission: Jim (2martens) ersetzt Birthe Stubbe
- AG Qualitätsmanagement: Marina Shvalova und Jessica Jobski verlassen die AG, Ina (0reis) und Paula (9brunner) gehen in die AG.
- Marketing-Gruppe (ÖF): Claas Oostlander verlässt den Arbeitskreis

*Jessica (5jobski) beantragt die Liste im Block abzustimmen, kein Widerspruch.
Die Gremienvertreter wurden einstimmig bei einigen Enthaltungen angenommen.*

5.2.2 Gesamtliste der Gremienvertreter für das Sommersemester 2013

Sofern nicht anders bezeichnet, im Folgenden immer in der Reihenfolge Hauptvertreter, Stellvertreter aufgeführt.

- Widerspruchsausschuss: Martin Burmester (2burmest), Christian Lagod (9lagod)
- Delegierte für die Fakultätsfrauenkonferenz: Paula Brunner (9brunner), Franziska Papenhausen (2papenha)
- Erweiterter Vorstand: Hauptvertreter Lino Helms (0helms) und Birthe Stubbe (0stubbe), Stellvertreter: Fabian Fiedler (0fiedler)
- Bibliotheksausschuss: Christian Lagod (9lagod), Paula Brunner (9brunner)
- IT-Strategie-Kommission: Lino Helms (0helms), Felix Favre (1favre)
- Ausschuss für Informations- und Kommunikationstechnologien (IKT): Lino Helms (0helms), Felix Favre (1favre)
- Fach-Promotionsausschuss: Niels Beuck (beuck), Sven Kurras (kurras)
- Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang Informatik: Christian Lagod (9lagod), Julian Stiller (9stiller)
- Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang SSE: Sascha Scholly (0scholly), Lars Kölln (0koelln)
- Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang CIS: Sebastian Weigel (9weigel), Robert Schmidt (1schmidt)
- Prüfungsausschuss Bachelorstudiengang MCI: Lino Helms (0helms), Birthe Stubbe (0stubbe)
- Prüfungsausschuss Masterstudiengang Informatik: Eike Langbehn (1langbeh), Jessica Jobski (5jobski)
- Prüfungsausschuss Masterstudiengang IAS: Senad Licina (7licina), Christian Lagod (9lagod)
- Prüfungsausschuss Diplomstudiengang Informatik:
Hauptvertreter 1: Tobias Mueller (4tmuelle), Stellvertreter 1: Jessica Jobski (5jobski),
Hauptvertreter 2: Tim Krämer (7kraemer), Stellvertreter 2: Christian Lagod (9lagod)
- Wirtschaftsausschuss: Sebastian Weigel (9weigel), Felix Kiehn (9kiehn)

- Studienkommission:
Hauptvertreter 1: Julian Stiller (9stiller), Stellvertreter 1: Sebastian Weigel (9weigel),
Hauptvertreter 2: Jim Martens (2martens), Stellvertreter 2: Tim Krämer (7kraemer),
Hauptvertreter 3: Kai Hildebrandt (6hildebr), Stellvertreter 3: Felix Favre (1favre),
Hauptvertreter 4: Christian Lagod (9lagod), Stellvertreter 4: Clara Blümm (8bluemm)
- Qualitätsmanagement-Gruppe (QM): Mitglieder: Ina Reis (0reis), Christian Lagod (9lagod), Paula Brunner (9brunner)
- Marketing-Gruppe (ÖF): Mitglieder: N.N.
- Studiengebühren-Gruppe (SG): Mitglieder: Sven Stöhr (9stoehr), Dominik Nuszpl (0nuszpl), Anja Körber (8koerber)
- Lehrplanungsbeauftragter: Jessica Jobski (5jobski), Felix Favre (1favre)
- Vermittlungsinstanz: Paula Brunner (9brunner) , Arne Köhn (koehn)
- Ausschuss zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses (Graduiertenförderungsausschuss): Lino Helms (0helms), Julian Stiller (9stiller)

6 Resolutionen

6.1 Informatik Bau

Lino möchte eine Resolution zum Thema Informatikbau einbringen. Die Resolution ist nicht fristgerecht 48 Stunden vor der VV eingegangen, was bedingt ist durch das kurzfristige Bekanntwerden der Thematik. Einstimmig ohne Enthaltungen beschließt die VV aus diesem Grunde sich trotzdem mit der Resolution zu befassen.

Resolution der studentischen Vollversammlung Informatik im Sommersemester 2013 zum Erhalt des Geländes Vogt-Kölln-Straße 30 bis zum erfolgreichen Umzug der universitären Einrichtungen

Die Fachschaft Informatik verurteilt die Pläne des Bezirksamts Eimsbüttel, Gebäude des Informatikums schon vor erfolgtem Umzug der Informatik abreißen zu lassen. Durch Baumaßnahmen und Sportplatzbetrieb würde der universitäre Alltag extrem gestört. Zudem würde durch Abriss der Gebäude die Arbeit der Fachschaft Informatik unterbunden werden. Wir sehen unsere Freiheit in Forschung und Lehre bedroht.

Weiterhin fordern wir alle Mitglieder der Universität sowie die Hamburger Öffentlichkeit auf, uns in dieser Angelegenheit zu unterstützen.

Bei einer Enthaltung einstimmig angenommen.

7 Verschiedenes

Nichts

8 HAND

Tim beendet die Sitzung um 15:35, bedankt sich für die Teilnahme und wünscht einen schönen Tag.

Tim Krämer (Vorsitzungsleiter)

Jessica Jobski (Protokollant)
